

Ecopetrol, con vía libre para pilotos de fracking

Sin embargo, el camino no está tan despejado si se tiene en cuenta que los candidatos Rodolfo Hernández y Gustavo Petro se oponen a esta técnica.



Ecopetrol ya produce petróleo con la técnica de fracking en no convencionales, en la cuenca Permian, en los EE. UU. FOTO: ECOPETROL

HIDROCARBUROS PETRÓLEO GAS NATURAL

POR ALFONSO LÓPEZ SUÁREZ | PUBLICADO HACE 19 HORAS

El fallo del Tribunal Administrativo de Santander con el que se reviven los pilotos de fracking Kalé y Platero, en Puerto Wilches (Santander), se dio gracias a que Ecopetrol, la Anla, y los ministerios del Interior y Minas y Energía, entre otros, no solo lograron desestimar los argumentos de la Corporación Afrowilches, en el sentido que la asociación es una empresa comercial que no puede equipararse con una Consejo Comunitario, y que esta además no pudo demostrar la existencia de un grupo afro con una cultura identitaria en ese territorio.

Además, el Tribunal recordó que desde el 8 de noviembre de 2018 el Consejo de Estado, al suspender de forma provisional las normas técnicas para la exploración y producción de crudo y gas en yacimientos no convencionales (YNC) con esta técnica, dijo que esa medida no impide la realización de Proyectos Piloto Integrales de Investigación (PPII).

Así, Ecopetrol queda, según le dijo a EL COLOMBIANO, con vía libre para desarrollar los dos proyectos experimentales "bajo el concepto de urna de cristal, en donde primará la transparencia y apertura, y sin escatimar esfuerzos económicos, ambientales, sociales, tecnológicos y humanos, se permitirá al país avanzar en el próximo año y medio para probar la viabilidad de los no convencionales".

Camino difícil

Sin embargo, la petrolera nacional no tiene del todo el camino despejado si se tiene en cuenta que Rodolfo Hernández y Gustavo Petro, los dos candidatos a la Presidencia de la República que pasaron a segunda vuelta, abiertamente han expresado su oposición al desarrollo de esta técnica para extraer crudo y gas natural.

Y es que el proceso para el desarrollo de los pilotos esta con el tiempo justo, más en la iniciativa Kalé, ya que el cronograma trazado por los técnicos de Ecopetrol presenta un retraso de cuatro semanas, lo que llevaría a que los trabajos de perforación comenzarían a finales de agosto, justo con el cambio de gobierno.

Recientemente, y en un giro de 180 grados, el aspirante a la Casa de Nariño, Rodolfo Hernández, no solo cambió de opinión con respecto al desarrollo del fracking en el país que venía anunciando antes de primera vuelta, sino que además aseguró que durante su mandato no se realizaría.

"Tras evaluar la información disponible, mi posición es en contra del fracking, contrario a la del gobierno uribista de Iván Duque", resaltó el candidato en un listado de 20 puntos que publicó en su cuenta de twitter.

Y aún llama la atención que, hace poco más de dos semanas, Hernández veía con buenos ojos el desarrollo de un proyecto piloto de fracking, pero no su operación con fines comerciales.

En el mismo sentido, el candidato Gustavo Petro no oculta su férrea oposición a la extracción de hidrocarburos con esta técnica: "El fracking es el mecanismo más depredador, pues acaba con el agua del territorio, para continuar un sistema económico basado en hidrocarburos. Puerto Wilches tiene mucho mejor futuro en la agroindustria de pequeños y medianos productores agrarios".

Actualmente el Gobierno Nacional tiene puestas gran parte de sus esperanzas en este técnica, según sus cuentas el fracking podría implicar un aumento en las exportaciones de US\$17.000 millones, el 43% del total de las exportaciones en 2020, y permitiría crear 35.000 nuevos empleos durante la etapa de explotación, que sería de cerca de 30 años.

Al desarrollo de estos proyectos piloto todavía le queda mucho camino por recorrer, más con el anuncio de la Asociación Colombiana Libre de Fracking, de pedir a la Corte Constitucional, que revise el fallo del Tribunal Administrativo de Santander, que en segunda instancia tumbó la tutela que frenaba los pilotos, al considerar que desconoce el precedente de la consulta previa y viola los derechos de las comunidades afrocolombianas de Puerto Wilches

El fallo del Tribunal Administrativo de Santander con el que se reviven los pilotos de fracking Kalé y Platero, en Puerto Wilches (Santander), se dio gracias a que Ecopetrol, la Anla, y los ministerios del Interior y Minas y Energía, entre otros, no solo lograron desestimar los argumentos de la Corporación Afrowilches, en el sentido que la asociación es una empresa comercial que no puede equipararse con una Consejo Comunitario, y que esta además no pudo demostrar la existencia de un grupo afro con una cultura identitaria en ese territorio.

Además, el Tribunal recordó que desde el 8 de noviembre de 2018 el Consejo de Estado, al suspender de forma provisional las normas técnicas para la exploración y producción de crudo y gas en yacimientos no convencionales (YNC) con esta técnica, dijo que esa medida no impide la realización de Proyectos Piloto Integrales de Investigación (PPII).



Anla concede licencia a Ecopetrol para desarrollar el primer piloto de fracking

Así, Ecopetrol queda, según le dijo a EL COLOMBIANO, con vía libre para desarrollar los dos proyectos experimentales "bajo el concepto de urna de cristal, en donde primará la transparencia y apertura, y sin escatimar esfuerzos económicos, ambientales, sociales, tecnológicos y humanos, se permitirá al país avanzar en el próximo año y medio para probar la viabilidad de los no convencionales".

Camino difícil

Sin embargo, la petrolera nacional no tiene del todo el camino despejado si se tiene en cuenta que Rodolfo Hernández y Gustavo Petro, los dos candidatos a la Presidencia de la República que pasaron a segunda vuelta, abiertamente han expresado su oposición al desarrollo de esta técnica para extraer crudo y gas natural.

Y es que el proceso para el desarrollo de los pilotos esta con el tiempo justo, más en la iniciativa Kalé, ya que el cronograma trazado por los técnicos de Ecopetrol presenta un retraso de cuatro semanas, lo que llevaría a que los trabajos de perforación comenzarían a finales de agosto, justo con el cambio de gobierno.



Minsalud: municipios deben prever riesgos por fracking

Recientemente, y en un giro de 180 grados, el aspirante a la Casa de Nariño, Rodolfo Hernández, no solo cambió de opinión con respecto al desarrollo del fracking en el país que venía anunciando antes de primera vuelta, sino que además aseguró que durante su mandato no se realizaría.

"Tras evaluar la información disponible, mi posición es en contra del fracking, contrario a la del gobierno uribista de Iván Duque", resaltó el candidato en un listado de 20 puntos que publicó en su cuenta de twitter.

Y aún llama la atención que, hace poco más de dos semanas, Hernández veía con buenos ojos el desarrollo de un proyecto piloto de fracking, pero no su operación con fines comerciales.

En el mismo sentido, el candidato Gustavo Petro no oculta su férrea oposición a la extracción de hidrocarburos con esta técnica: "El fracking es el mecanismo más depredador, pues acaba con el agua del territorio, para continuar un sistema económico basado en hidrocarburos. Puerto Wilches tiene mucho mejor futuro en la agroindustria de pequeños y medianos productores agrarios".

Actualmente el Gobierno Nacional tiene puestas gran parte de sus esperanzas en este técnica, según sus cuentas el fracking podría implicar un aumento en las exportaciones de US\$17.000 millones, el 43% del total de las exportaciones en 2020, y permitiría crear 35.000 nuevos empleos durante la etapa de explotación, que sería de cerca de 30 años.

Al desarrollo de estos proyectos piloto todavía le queda mucho camino por recorrer, más con el anuncio de la Asociación Colombiana Libre de Fracking, de pedir a la Corte Constitucional, que revise el fallo del Tribunal Administrativo de Santander, que en segunda instancia tumbó la tutela que frenaba los pilotos, al considerar que desconoce el precedente de la consulta previa y viola los derechos de las comunidades afrocolombianas de Puerto Wilches.

MÁS RECIENTES

LO MÁS LEÍDO

- 1 Nacional goleó a Bucaramanga y recupera opciones de clasificación
- 2 Rodolfo Hernández sí llegó al Atanasio, ¿cómo lo recibieron los paisas?
- 3 Denuncian combates entre el Ejército y el Clan del Golfo en zona rural de Urroa
- 4 Tribunal Superior de Ibagué ordenó el arresto del presidente Iván Duque por desacato
- 5 "Es una decisión sin soporte jurídico". Duque sobre orden de arresto en su contra

NOTAS DE LA SECCIÓN

- > IPC en mayo fue de 0,84%, se moderó inflación de alimentos: Dane
- > Gilinski quiere más sillas en la junta directiva de Sura
- > INNPulsa, 10 años y más de US\$5000 millones atraídos
- > Opciones gastronómicas llegan para competirle a la bandeja paisa
- > Ecopetrol, con vía libre para pilotos de fracking